



LA TIERRA

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN
 Huesca, taes 2 pes.
 Fuera
 Trimestre 6
 Semestre 12
 EXTRANJERO, AÑO 42
 NUMERO SUBLTO 0'15 CÉNTIMOS
 Apart. n.º 20 : Franqueo concertado
 NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES

Año XVI

Número 5.513

HUESCA, Sábado 15 de Febrero 1936

Redacción y Administración: Duquesa de Villahermosa, núm. 12, prol.

Teléfono número 78

¡MAÑANA, A VOTAR, DERECHISTAS!

Todas las impresiones recibidas aseguran un triunfo superior al de 1933

Votad la única candidatura oficial de derechas contrarrevolucionarias, rechazando con toda indignación cualquier nombre que contribuya a la división derechista. - El candidato disidente no merece, por su censurable conducta política, el apoyo de nadie que sea derechista auténtico, pues su nombre no hace nada más que facilitar el triunfo de las izquierdas

Al obrero inteligente

Al que razona por cuenta propia y al que desea condicionar sus actos supeditándolos a la recta razón dirigimos las presentes líneas.

Unos hombres han levantado bandera de redención humana invocando para ello unos tópicos o palabras comunes que ninguno de ellos sabe ni quiere profundizar en el alcance que merecen, cuya circunstancia les hace caer en los mayores absurdos, siendo sus razonamientos de todo punto sofísticos y por tanto sus doctrinas falsas, por lo que no resisten la más severa crítica objetiva.

No cabe duda precisa la posesión de fundamentos metafísicos y lógicos para descubrir la irracionalidad de aquellos principios en que apoyan sus argumentos aquellos pseudo-redentores. Pero, en la vida, los hechos reales traen una lógica irrefutable, incontrovertible ante el peso de la cual la falacia se destruye produciéndose la descomposición de sus elementos componentes, y a ellos vamos a remitirnos.

Dicen esos salvadores revolucionarios que deben escalar el Poder para poder legislar en beneficio de la masa obrera ya que el régimen caído no ha hecho nunca nada por las clases trabajadoras.

¡Obrero! ¿Por qué te engañan? ¿Por qué te mienten? ¿En cuán poca estima tienen tu alcance intelectual y cuán pobre es el concepto que tienen de tu propia dignidad!

Reconoce, por ser de evidencia pública, que a hombres—todos de derecha—se debe la promulgación de las leyes sociales que benefician a los trabajadores. Algunas de ellas: Accidentes del trabajo, Jornada de ocho horas, Jornada mercantil, Jornada de mujeres y niños, Descanso dominical, Silla, Retiro obrero, Maternidad, Subsidio a familias numerosas, Comités paritarios, Inspección trabajo, Revisión de alquileres, etc., etc.

Es importante conocer que algunas de estas leyes han quedado considerablemente perjudicadas y alguna de ellas completamente derogadas merced a los hombres del bienio trágico-socialista.

¡Obrero! Mienten igualmente tus cabecillas y te perjudican cuando te hacen odiar a la Iglesia presentándola a tu consideración como enemiga de los no ricos. Si nos fijamos un poco en el alcance de las actividades benéficas de la Iglesia no podrá menos de llamar poderosamente nuestra atención las obras llevadas a cabo por los asilos de huérfanos, leproserías, colegios, asilos de niños enfermos, asilos de ancianos, redención de presos de guerra y otras mil instituciones, todas en exclusivo provecho de los desafortunados. Y todas estas instituciones están formadas por hombres o mujeres que han hecho voto sagrado para dedicarse toda su vida a la práctica de la caridad a costa de los más heroicos sacrificios; instituciones que en naciones no católicas merecen por parte de sus gobiernos espléndida protección por los grandes beneficios que de ellas obtienen.

Podemos asegurarte, obrero que estas líneas lees, que entre esos hombres que han hecho voto para dedicarse durante toda su vida a la práctica de la caridad, no figuran los hombres de Azaña, Martínez Barrio, Marcelino Domingo, Largo Caballero ni de otros filántropos que como ellos dicen se interesan tanto por tu bien.

La Iglesia no sólo consta de instituciones de un color tan marcadamente benéfico, pero los que a tales atenciones no se dedican, aplican sus actividades a la predicación, por medio de la cual se exhorta continuamente a los ricos a la práctica de las obras de misericordia, recordándoles las grandes penas que deberán merecer los opresores del pobre, los defraudadores de salarios, etc.

Todos estos hechos son rigurosamente ciertos; no son promesas a cumplir por algunos «vivos» una vez hayan escalado el puesto que hoy ambicionan, a costa tuya.

Por último, esos redentores que hoy te piden el voto a cambio de las dichas que ellos te preparan, afirman según el concepto materialista de la vida en que fundan sus doctrinas, que no es cierta tu condición espiritual, siendo por tanto tu fin idénticamente el mismo que el de las bestias.

Nosotros te decimos y recordamos que tienes un alma inmortal que te distingue de los irracionales, que perteneces a Dios el cual es tu fin último.

¡Obrero inteligente! Piensa, medita, reflexiona y juzga.

Los tuyos te mienten en sus fundamentos doctrinales, te falsean cuando te exponen hechos y te engañan en sus promesas.

Convéncete que, por tus conveniencias y por tu propia dignidad, no puedes ni debes, sin grave detrimento de ambas, dar tu voto a las organizaciones izquierdistas.

Frente al contubernio de incendiarios, asesinos y ladrones, frente a los expropiadores de las arcas del tesoro nacional, frente a los vendidos al oro soviético y a los corifeos de la Masonería y del judaísmo, levántate, obrero, en arrogante gesto de dignidad y pundonor y aplasta para siempre a tus enemigos que te engañan, que te ciegan, que te mienten.

HOY, EN EL ODEON

El discurso de Gil Robles que pronuncie en Madrid, será transmitido a las ocho de la noche

La opinión oscense tiene una nueva ocasión de escuchar la palabra vibrante y patriótica del insigne caudillo de derechas José María Gil Robles.

El discurso alocución que este hombre excepcional pronunciará hoy en Madrid desde los salones de Acción Popular, desde las ocho hasta las ocho y media de la noche, será transmitido al Teatro Odeon por hilo telefónico directo. Las invitaciones para este acto

pueden recogerse en las oficinas del Comité electoral de derechas, desde las tres de la tarde, Villahermosa, 12.

Las puertas del Teatro Odeón se cerrarán a las ocho menos cuarto de la noche.

EL CANDIDATO FALANGISTA EN ESTA PROVINCIA, SE RETIRA

Anoche recibimos la siguiente nota:

«F. E. de las J. O. N. S.—Queda retirada la candidatura de don José Antonio Primo de Rivera a las elecciones de diputados a Cortes.—La Jefatura Provincial».

¡A LAS URNAS!

Mañana habrá de decidirse la contienda electoral. Para que se decida a favor de nuestros ideales, no hace falta, seguramente, otra cosa sino que cuantos coincidimos en la misma idea básica de Patria, Religión, Orden y Trabajo, pongamos toda nuestra energía y todos nuestros entusiasmos en la tarea de sacar de su suicida apatía a un importante sector del cuerpo electoral. Ese sector compuesto de los indiferentes, los medrosos, los eclécticos y los comodones, a quienes hay que quitar la ceguera que padecen y llevarles al camino de las realidades, haciéndoles ver que para que España no se hunda en el abismo del marxismo, hay que votar al antimarxismo.

Ciudadanos de Huesca, la ciudad de brillante historia y de reclus virtudes; que tenéis el deber de encumbrar y la obligación de defender de los ataques de la chusma demoleadora: **Votad la candidatura antirrevolucionaria en bloque y convenced al que no lo esté para que la vote.** Haciéndolo así, laboraréis por la resurrección de España.

Electores de la provincia: Sobrios caballeros de la Suiza española; labradores, magníficamente estoicos, de los Monegros. Provincianos de Huesca todos, en fin, que tenéis un ansia común de amor a la Patria íntica y grande; que sentís en vuestro corazón la emoción del hogar familiar; ya sabéis vuestro camino; el camino de vuestro deber: **Votad y defended la candidatura antirrevolucionaria, que es garantía de paz y trabajo, de respeto a vuestras propiedades y a vuestros sentimientos religiosos.**

Todos juntos, los electores de la ciudad y los de todos los pueblos de la provincia, **haced un voto de amor al bien común y egoísmo constructivo y fecundo, tenéis un concepto claro de lo que representa este momento trascendental, id a votar como un solo hombre: ¡Votad a España!**

Y a ti, mujer altoaragonesa; sostén magnífico del hogar; arca conservadora de nuestras más gloriosas tradiciones, bien poca cosa hay que decirte en este caso. No hay que hablarte de obligaciones ni deberes, que tu fina sensibilidad capta siempre certamente. Tú sabes mejor que nadie que la Patria peligra; y que pelagra con ella el HOGAR, en el cual tú eres reina y señora por natural derecho. Sabemos bien, mujer altoaragonesa, que tú no necesitas excitaciones para ¡Votar a España!

FIDEX.

¡DERECHISTAS!

¡Ni un voto al candidato disidente señor Banzo!

Es preciso insistir una y otra vez.

El disidente señor Banzo—disidente de cuatro candidatos y de toda una asamblea provincial—no puede conseguir su triunfo de ninguna manera.

La opinión provincial está marcadamente dividida entre los cuatro candidatos contrarrevolucionarios y los cuatro revolucionarios. Los Banzo, Ulléd, etc., se ahogan indefectiblemente. No tienen votos, no tienen opinión.

Cualquier esfuerzo que quieran hacer sus escasos amigos particulares, va a ser enteramente inútil.

Y siendo cierto, innegable, indiscutible el fracaso del señor Banzo, es pueril y muy peligroso otorgarle votos, pues éstos, los que tenga, y por escasos que sean, no irán a engrosar los que obtengan las derechas y asegurar el triunfo de cualquiera de sus candidatos, sino en perjuicio de ellos y en beneficio exclusivo de los revolucionarios.

¡Derechista! Piensa en la enorme

Un solo pensamiento: Dios.
 Un solo ideal: España.
 Una sola candidatura: D. Lorenzo Vidal Tolosana, D. José Romero Radigales, D. José Moncasi Sangenta y D. Cirilo Martín Retortillo.

responsabilidad que contraes si por afecto personal votas al disidente. Tu voto no puede dar el triunfo al señor Banzo de ninguna forma, pues su fracaso está descontado.

Sin embargo, puedes contribuir al triunfo de tus propios enemigos.

Consigna para mañana:
 ¡Ni un voto al disidente señor Banzo!
 Banzo, Ulléd, etc., se ahogan. No hay quien los salve.

TODOS A UNA

Si cada elector pudiera votar cinco candidatos, ¿qué elector de la derecha no tendría mucho agrado en dar el quinto lugar a mi amigo Manuel Banzo, que tan buenas condiciones tiene para diputado, por su palabra elocuente, por su simpático trato por sus ideas de orden y su ascensismo probado?

Pero, como cada uno sólo puede votar cuatro, todo elector derechista consciente y disciplinado debe votar solamente a los cuatro candidatos que figuran en el frente contrarrevolucionario: Vidal, Moncasi, Marfía y Romero, designados por las organizaciones que asumen el alto mando.

Banzo no puede triunfar,

Maniobras electorales

Siguen las maniobras

Circulan por ahí unas candidaturas con ciertas marcas o contraseñas; rechazadas y utilízalas sólo las que sin tales marcas os entreguen, siempre que lleven escrito en PRIMER lugar los nombres de VIDAL, ROMERO, MONCASI y MARTÍN RETORTILLO.

Otra insidia

Pretenden engañar a nuestros amigos con supuestas incapacidades, con actitud de intransigencia de nuestros candidatos. Son mentiras innobles.

Como la de que alguno de nuestros candidatos se retira. Eso es falso. El triunfo es seguro y ni Vidal, Romero ni Moncasi ni Retortillo abandonan la lucha.

Votad íntegra esta candidatura

Nuestra candidatura

Contra todas las insidias y embustes lanzados contra las candidaturas de derecha, toda la sana opinión derechista de nuestra provincia muestra su constante y fervorosa adhesión a ella y se dispone a votar, sin borrar un solo nombre, a los señores Vidal, Romero, Moncasi y Martín Retortillo.

El gran caudillo Gil Robles dijo en el mitin de Huesca, refiriéndose a esta candidatura:

«Tachar un nombre de ella es dar un tanto de triunfo a los enemigos que acechan para lanzarse sobre lo más sagrado de la nación.»

Votad íntegra esta candidatura.

porque aquí hay pocos monárquicos

y porque los respetables señores que hay a su lado (cuyo modo de pensar respeto aunque no comparto), no le podrán recoger el número necesario de votos, para que obtenga el acta de diputado; ya que aquellos electores que atiendan la voz del mando y que sean aguerridos, fieles y disciplinados, votarán como un solo hombre a los cuatro candidatos que en la presente contienda son nuestros abanderados.

Si hay cuestiones personales entre algunos candidatos, que las ventileen entre ellos en el terreno privado;

pero que no en el campo cizañas, indisciplinas, antagonismos ni agravios, a la hora en que hacen falta sacrificios, entusiasmos disciplinados, cohesiones, coaliciones y contactos,

Banzo no puede triunfar; pero es lo triste del caso que pueda hacer el papel del «perro del hotelano»; porque pudiera ocurrir que él se quede sin «bocado», que estorbe que «se lo coman» nuestros cuatro candidatos, y que, en esos mordisquesos, vengan «los canes» contrarios, se lleven el «gato al agua» y no dejen ni aun el rabo.

¡C. G!

Contra una burda maniobra

La Comunidad Tradicionalista no apoya al candidato derechista disidente señor Banzo

A nuestro poder llega la noticia con visos de absoluta certeza de que la Comunidad Tradicionalista oficialmente y ratificando cuanto expresó en su manifiesto reciente, saliendo al paso del confusiónismo sembrado en el órgano izquierdista defensor de los salvajes de Asturias, «El Diario de Huesca» y ahora del candidato disidente de derechas don Manuel Banzo, desautoriza las manifestaciones aparecidas en aquel periódico izquierdista en relación con alguna supuesta actitud de los afiliados a la Comunidad en favor de determinada candidatura disidente.

Con esta expresa manifestación de la Comunidad Tradicionalista, queda totalmente al descubierto la burda maniobra lanzada por el candidato disidente señor Banzo desde las columnas de «El Diario de Huesca» el periódico defensor de las hordas revolucionarias de Asturias y perseguidor de sacerdotes.

El órgano del Tradicionalismo «El Siglo Futuro», con el título de «Cómo deben votar nuestros amigos», dice lo siguiente:

«Donde no se presenten candidaturas tradicionalistas votarán y ayudarán con todos sus medios y esfuerzos las candidaturas antirrevolucionarias.»

INSTITUTO DE ESTUDIOS

Diputación de Huesca

Nuestros candidatos por la provincia

Alcampel

Una vez más el pueblo de Alcampel ha demostrado el enorme entusiasmo que siente por el triunfo de la candidatura del frente antirrevolucionario.

Nuestro candidato don José Romero Radigales, llegó a Alcampel a las nueve de la noche del miércoles 12 de Febrero. Estaba todo convenientemente preparado para la celebración de un acto de propaganda. Ante una numerosa concurrencia, congregada en uno de los amplios salones del café perteneciente a don Leoncio Carrera, el señor Romero Radigales empezó su discurso en medio de la más clamorosa ovación por parte del público. Disertó, en primer lugar, sobre el que es la revolución, puesto que con tanto ardor la propagaban las izquierdas y a qué conducía. Habló de la amnistía que concederán las derechas el día que ellos estén en el poder, para los engañados, no para los cabecillas. Abordó luego de modo admirable el problema triguero. Dedicó a la mujer frases escogidas, alentándola para la próxima contienda electoral de cuya intervención depende en gran manera el triunfo de las derechas. Y por último invitó a todos a cumplir con el deber de acudir a las urnas, no seducidos ni coaccionados, sino cada uno por propio convencimiento y respondiendo cada cual a los dictámenes de su conciencia.

El señor Romero Radigales fue ovacionado varias veces y con gran entusiasmo por el compacto auditorio.

A continuación nuestro candidato fue obsequiado por la Acción Popular altoaragonesa de Alcampel, con una suculenta cena.

X.

Castejón de Sos

En visita de propaganda electoral, llegó a esta localidad el ex subsecretario de Agricultura e Ilustración paisano nuestro, don José Romero.

A recibirle acudieron numerosas representaciones de varios pueblos del valle de Benasque; ávidas de escuchar el verbo elocuente y cáldido del líder derechista.

El tono de encendido patriotismo; la nobleza y ponderación de su brillante conferencia, enardecieron a la multitud que ovacionó largamente al orador.

Terminado el acto, trasladóse a casa de sus íntimos amigos los señores de Cuguera, donde fué obsequiado con un suculento banquete.

Las respetables damas doña Concha Navarri y doña María Cruz Nerfa, hicieron los honores de la casa, con la suprema distinción y amable cortesía en ellas habituales.

Entre los concurrentes recordamos a don Antonio Benedet, de Anciles; don Antonio Albar, de Benasque; don Ramón y don Francisco Gabás, de Liri; don José María Mora, de Ramastué; don José y don Joaquín Nerfa, de Villanova; don Enrique Calvera y doña Concha Nerfa, de Calvera.—Corresponsal.

Campo

La noche del 10 de los corrientes fué nuestro honor de estrechar la mano de nuestro ilustre amigo y paisano don José Romero, hospedándose en casa de nuestro dilecto amigo don Miguel Sesé.

Durante su breve estancia fué cumplimentado por numerosos amigos que en sus rostros reflejaban el entusiasmo de emitir su voto y recomendar a otros esa candidatura de personas de alto relieve y de prestigio cumbre como lo son don Lorenzo Vidal, don José Moncasti, don José Romero y don

Cirilo Marifa Reortillo; para todos hubo palabras de reconocimiento y de testimonio admirativo.

Al siguiente día saltó el señor Romero para Castejón de Sos y Benasque, que, por noticias fidedignas, fué recibido nuestro candidato con no menos entusiasmo que en esta villa.

Corresponsal.

A los obreros y a sus esposas

Conviene que los obreros y sus esposas sepan que si triunfaran las izquierdas, en cumplimiento de lo dispuesto en el art. 2.º apartado 1.º del manifiesto izquierdista, deberán quedar sin trabajo todos cuantos permanecieron en sus puestos durante las huelgas, debiendo ser arrojados por los jefes de talleres y de empresas, para admitir a los huelguistas de entonces.

El pan de nuestros hogares depende, pues, de la derrota de las izquierdas.

Votad la candidatura antirrevolucionaria.

¡Con quiénes van las izquierdas...!

Don Angel Velarde, gobernador general que fué de Asturias, pronunció un discurso de gran interés, en el banquete que le fué ofrecido por su partido, el radical, en la noche del jueves. En ese discurso, el señor Velarde, pronunció cosas de gran importancia y retrató bien a ciertos «terribles revolucionarios» que andan mezclados en las candidaturas de la coalición del «Frente Popular», amalgama de burgueses, millonarios, socialistas y comunistas. He aquí dos párrafos muy sabrosos:

«Yo vi cómo un burgués extraordinario como Prieto que siempre ha vivido a la sombra de la plutocracia bilbaína, lanzaba al movimiento a las masas ofuscadas y huyó cobardemente cuatro días an-

añado por los cabecillas más destacados. Yo conocí, porque que lo vendieron, que el plan de cabecillas era ponerse en salvo y dejar la dirección del movimiento a aquellos desgraciados.

En Asturias se cometieron hechos inconcebibles de barbarie durante los seis días en que fueron dueños absolutos de Oviedo las masas engañadas por los mercaderes de la revolución.

Podría citaros la conducta de esos líderes, como Graclano Antuña y como Amador Fernández, pero de esto y otras cosas me reservo para el día en que en el Parlamento, si el pueblo madrileño quiere que yo sea allí representante suyo, surja este tema de horror.

También podría deciros la actuación de ese líder, agente de Moscú que es Largo Caballero, cuya cobardía le llevó a negar toda participación en el movimiento.

Obra en mi poder un documento firmado por Amador Fernández, en el que éste califica de cobarde y traidor a Largo Caballero, porque se negó a volar las conducciones del agua y luz a Madrid, como se había comprometido.»

¡Qué amigos tiene usted, señor Mallo!

El vuelo del aviador cubano teniente Menéndez

MADRID.—A las diez y media de la mañana se ha recibido un radio de Cabo Juby anunciando que el teniente cubano, oriundo de España, señor Menéndez; había salido para hacer el vuelo a Sevilla en donde pensaba llegar por la tarde.

UN BANDO

Con motivo de las elecciones

Don Rafael Fernández Carril, Gobernador civil de la provincia de Huesca,

HAGO SABER: Que teniendo en cuenta la proximidad de la fecha en que han de celebrarse las elecciones a diputados a Cortes, y la necesidad de que éstas se realicen con la serenidad y pureza que corresponde a tan elevada función ciudadana, en nombre del Gobierno de la República dirijo cordial llamamiento al noble pueblo oscense.

Aún reconociendo vuestro sentido cívico y tradicional hidalguía—virtudes peculiares de la raza, perfectamente encarnadas en el alma aragonesa—es mi deseo procurar el acercamiento espiritual de todos y cada uno de los hijos de Huesca, al objeto de que la contienda electoral tenga lugar en un ambiente que sea magnífico exponente de vuestra proverbial caballerosidad. La República concede amplio margen para el desarrollo de las ideas, permitiendo juego libre a las distintas tendencias, pero a su vez, implícitamente, no sólo por mandato de la Ley, sino por inexcusable deber moral, obliga que la lucha política se desarrolle dentro de las normas que corresponden a los pueblos que como España, se significan por su alto espíritu de civilización.

Terminada la elección, y como consecuencia realizado el escrutinio, es deber mío procurar que la exaltación propia del triunfo o de la adversidad, no exceda del límite normal, y sin perjuicio de recordar la obligatoriedad de acatar la voluntad popular, significada en el sufragio, a los efectos de asegurar el mantenimiento de la paz pública tengo a bien disponer:

El día de la elección y siguientes, queda prohibido la formación de grupos; exhibición de carteles alusivos; exposición de colgaduras en balcones, y en general, todas aquellas manifestaciones de alegría o descontento que pudieran

A que la paz no se turbe van encaminadas estas medidas, y cono-

Una distinción bien merecida

Ha sido concedida por el Gobierno de Francia al oscense don Elias Viñuales

No hace mucho tiempo, a raíz del viaje que una representación de los periodistas oscenses hizo a la simpática ciudad de Pau, donde tantas y tan grandes atenciones recibieron los informadores de esta localidad, dábamos cuenta, registrando el hecho con la natural satisfacción, de cómo en Pau, ese buen amigo que se llama Elias Viñuales, era querido por todos. Y cómo se reconocía su gran labor hecha buscando la aproximación en todos los órdenes de las actividades entre el Alto Aragón y la región bearnesa. Y al mismo tiempo dábamos la grata noticia de que había sido solicitada la concesión de una recompensa oficial para premiar esa labor perseverante, hecha con el mayor entusiasmo, siempre dentro de la modestia característica, excesiva en verdad, que caracteriza la vida del amigo Viñuales.

Hoy, con el mayor contento, damos la noticia de que esa petición ha sido resuelta favorablemente; es decir, que el Gobierno francés ha accedido a esa petición tan justa y tan simpática. Elias Viñuales, acaba de recibir las Palmas Académicas como recompensa a su obra.

De cómo ha sido recibida la noticia de esta concesión dan clara idea los comentarios que los más importantes diarios de Pau hacen para destacar la justicia de la distinción oficial a favor de nuestro paisano.

Por nuestra parte expresamos la más cordial enhorabuena al querido amigo Elias Viñuales, entusiasmado como el que más por las cosas del Alto Aragón y del Bearne, por cuya aproximación ha trabajado con todo cariño, presentando la limpia ejecutoria de sus entusiasmos jamás regateados.

cidas vuestras virtudes eminentemente patrióticas, de esperar es que cada ciudadano será, no sólo cumplidor fiel del mandato, sino leal defensor del mismo, evitando así, para orgullo vuestro, que los agentes de mi autoridad tengan necesidad de intervenir en los referidos efectos.

Rafael Fernández Carril.

Huesca, 15 Febrero 1938.

El aviador Richi tiene que aterrizar por avería en el motor

MADRID.—Esta mañana circuló por esta capital el rumor de que el aviador español señor Richi había sufrido un accidente, perdiéndose en el Desierto del Sahara.

En la Dirección General de Aeronáutica se recibió un radio dando cuenta de que el aviador Richi se había visto obligado a aterrizar por avería en el motor, a cien kilómetros de Niamen.

Se añadía que la avería sería reparada y que seguiría luego su vuelo.

Se advierte...

Que a causa de haber cambiado muchos de domicilio aparecido en el Censo (que es un galimatías), quizá no reciban las correspondientes candidaturas. A todos encarecemos se provean de ellas mediante algún amigo o en estas oficinas, Villahermosa, 12, principal.

Lector: no te des por resentido si no recibes directamente nuestra candidatura, ni te consideres por ello excusado de tan sagrado deber, porque nuestro único anhelo es servirte con la máxima perfección, pero tropezamos con tantas dificultades...

Nadie puede alegar el pretexto, para no cumplir el sagrado deber de votar, de carecer de candidatura; puesto que en último extremo existe el medio, fácil y cómodo, de describir a mano los nombres de nuestros candidatos en papel blanco corriente; o recortar la que durante varios días viene apareciendo en LA TIERRA.

—Para votar no es precisa la cédula; basta con ser identificado por dos personas que voten en la misma sección o Colegio. ¡A votar, todos!

ACCION CATOLICA

Contra el cine inmoral

La película no puede ser hecha para satisfacer los deseos de la masa y menos todavía para halagar sus pasiones.

«La sombra que mata»: Se puede ver.

«Los tres mosqueteros»: Inadmisible.

Eclesiásticas

En contestación al telegrama que nuestro reverendísimo señor Obispo de esta Diócesis, doctor don Lino Rodrigo Ruesca, cursó a Su Santidad el Papa Pío XI con motivo del Aniversario de su Coronación, el Cardenal Pacelli ha dirigido a nuestro amantísimo Prelado, el siguiente despacho telegráfico:

«Padre Santo muy agradecido, reiterada adhesión filial; homenaje, bendice con afecto V. E. Clero, fieles.—Cardenal Pacelli».

Lo que dice una autoridad eclesiástica

El dignísimo y eminente Prelado de Vitoria ha dictado terminantes y concretas «Normas que deben seguir en conciencia los católicos en toda lucha electoral».

En la imposibilidad de publicarlas íntegramente, por falta de espacio, copiamos de «La Gaceta del Norte» la «Norma» VI, que dice:

«Si se diera el caso de que, luchando en un lugar las derechas católicas contra el bloque izquierdista anticatólico, surgiera a disputar el terreno una fracción disidente derechista, cuya derrota parezca moralmente segura, y que por tanto no tuviera más resultado que el de poner en peligro el triunfo de las primeras, esto es, de las derechas católicas, en ese caso no es ilícito votar a los candidatos que presenta la mencionada fracción.»

Labor de izquierdas

Han llegado a nuestro conocimiento unos rumores que de confirmarse procedería la aplicación de medidas enérgicas en depuración de las responsabilidades que pudiesen emanar. No podemos ser todo lo explícito que desearíamos, pues es nuestra norma no hacer acusación sin poseer conocimientos y prueba plena del fundamento de nuestras afirmaciones. Podemos anticipar, sin embargo, que el hecho se refiere a Fet (Benabarre), la materia del hecho es el acta definitiva de la elección, y el que anda más en boca de los que hacen los más apasionados comentarios es el nombre del maestro señor Ciscart. Nos consta que nuestros amigos se han preocupado vivamente de este caso señalándonos el propio peligro en pueblos apartados.

Sean nuestros enemigos que estamos al corriente de sus manejos y tentativas, fiel reflejo de todas las bajezas que tanto les caracteriza por lo que pueden guardar sus billetes de 1.000 pesetas, pues por lo menos, para el caso que ellos saben, de nada les va a servir.

DE SOCIEDAD

Llegó de La Paúl a pasar unos días en Huesca la bondadosa señora doña Dolores Cegoñino de Bayona.

— Pasó unas horas en nuestra capital, procedente de Jaca, donde reside, la bellísima señorita Felisa Becós.

— Marchó a Barcelona la distinguida señora doña Carmen Cosculluela de Pérez Agudo.

AN VERSARIO

Hará el próximo lunes tres años entregó su alma al Todopoderoso, en Tabernas, después de recibir muy fervorosamente los Santos Sacramentos, la virtuosa señorita Concepción Paulo Gil.

Por sus excelentes cualidades y dotes ejemplares, basadas en los más piadosos sentimientos, granjoseó el cariño de cuantos en vida la trataron, quienes, seguramente, recordarán tan triste fecha con una oración.

Reiteramos el pésame a todos los suyos.

Las izquierdas siguen pidiendo amnistía para los criminales y los ladrones.

Y mientras tanto, los oradores del frente revolucionario no cesan de afirmar que si triunfan «no dejarán sobre los hombros una cabeza de derechas.»

La información sobre el resultado de las elecciones

MADRID.—Mañana, sábado, a las diez de la noche, el presidente del Consejo de ministros, se dirigirá por radio al pueblo español, en un discurso que pronunciará desde su despacho del Ministerio de la Gobernación.

El domingo, por radio, se darán desde Gobernación noticias sobre los resultados oficiales que se vayan conociendo de las elecciones.

Tarde y noche se darán a la publicidad esas noticias electorales.

Al paso de una maniobra

Advertimos a los electores tengan en cuenta lo siguiente:

1.º Habiendo sido formada la candidatura del Frente Contrarrevolucionario por una Junta Suprema que ha regulado, conjuntamente con el resto de España, la unión general de todas las derechas, nuestro candidato DON LORENZO VIDAL no ha podido de ningún modo ni influir, ni mucho menos imponer en la candidatura antirrevolucionaria de esta provincia, la unión o separación de persona alguna; y

2.º Que habiendo sido formada la candidatura por la Jefatura integrada por personas perfectamente conocedoras de todos los preceptos y requisitos legales que corresponden a los candidatos y previo estudio sereno e imparcial de las condiciones legales de cada uno de nuestros candidatos, fueron éstos proclamados por poseer todas las condiciones y requisitos legales que para el ejercicio del cargo de diputado son menester.

Todas las circunstancias legales de nuestro candidato SEÑOR RE-TORTILLO concurren igualmente en otros candidatos que también son presentados después de adquirir la certeza absoluta de no constar tales circunstancias razones de incapacidad.

ELECTORES: NO OS DEJÉIS SORPRENDER, EN VUESTRA BUENA FE, CON LAS INSINUACIONES DE TODO PUNTO [MALEVOLAS Y EGOISTAS.

Votad íntegramente la candidatura del FRENTE CONTRARREVOLUCIONARIO.

El conflicto italo-abisinio

El comunicado oficial

ROMA.—El comunicado oficial da cuenta de que un destacamento italiano ha sorprendido a otro de soldados abisinios al que atacó. El grupo de abisinios quedó destruido, cayendo el armamento en poder de los italianos.

También da cuenta de que una columna motorizada italiana dispersó a un grupo enemigo, causándole grandes pérdidas.

He aquí lo que esperaba a España si triunfara la revolución. Copiamos uno de los documentos recogidos en Asturias,

«La Checa hace saber al público en general que queda terminantemente prohibido hablar en contra de la revolución y sus Comités; todo ciudadano, sea varón o hembra, será juzgado por esta entidad y calificados sus actos de alta traición, que será castigado a la última pena.»

Ahora... votad a las izquierdas si queréis que se implante el régimen de terror que reve la ese «ukase» bolchevique.

SUCESOS

Una riña en el Refugio

Comunican de Monzón que en el refugio de pobres transeúntes, rieron Molsés Sagarra Salas, natural de Navarra, y Angela Abezoza, encargada de dicho refugio. El marido de ésta saltó en defensa de su mujer con un cuchillo y causó al Molsés una herida en el cuello, que fué calificada de pronóstico reservado.

LUIS RAMON GRACIA

MÉDICO PARTOS Y MATRIZ

Es Ayudante de las Clínicas de Obstetricia y Ginecología de San Carlos y de la Maternidad de Santa Cristina, de Madrid

Consulta, de casa a casa

Casa de Galán, 45, principal

HUESCA

UNA RECONQUISTA

Elevemos la vista sobre todas las cuestiones de política más o menos menuda y sobre las aspiraciones de unos y otros y pensemos en la gravedad que para el porvenir de España encierra la fecha de mañana.

En los años que van de régimen republicano es la tercera vez que se celebran elecciones de diputados a Cortes. En la primera se fraguó la gran catástrofe de España y se incubaron dos años de persecución, de ruina y de destrucción. Fué el predominio izquierdista y socialista que invadió España. Y tan extenso y tan lateoso fué este predominio que pareció eterno porque nunca los españoles tendrían fuerza suficiente para desprenderse de él.

Mas llegó el 19 de Noviembre de 1935 y aquel poder tiránico que parecía eterno quedó de tal modo derrotado, que ni aun los propios hombres que los detentaban se libraron de la derrota. ¡Qué lección fué aquella para la soberbia de los del bienio! Desde el 19 de Noviembre comenzó el período de la actual reconquista de España, en la que todos estamos empeñados. Reconquista que no ha hecho sino empezar. Fué tanto lo que en poco tiempo se perdió que la reconquista ha de ser forzosamente lenta.

Pero no importa. Hay que reconquistar a España de las manos de los renegados y de los aliados con el marxismo o la masonería o el separatismo. Y aquí tenemos el día 16, una nueva fecha para poner un jalón más en la reconquista. Será un paso más. Y será un paso decisivo. Porque si en ese día perdimos definitivamente, se habrá perdido España, que no es sino la civilización cristiana en que vivimos.

Por esto, penetrados de la gravedad del momento, hay que salvar a España, dándole nuestros votos. Y a España la representan los candidatos contrarrevolucionarios que en esta provincia no son otros oficialmente proclamados que:

- Don Lorenzo Vidal Tolosana.
- Don José Romero Radigales.
- Don José Moncasi Sangesen.
- Don Cirilo Marián Retortillo.

Economía y Finanzas

Cotización de la Bolsa de Madrid

Día 13 de Febrero de 1936

Deuda 4 por 100 Interior. . .	79'85
Obligaciones Tesoro 4 x 100. . .	000'00
D. Amortizable 3 x 100 1928. . .	83'90
D. Amortizable 4 x 100 1928. . .	99'00
D. Amortizable 4 x 100 1935. . .	99'85
D. Amble. 5 x 100 1927 libre. . .	102'65
D. Amble. 5 x 100 1927 con. . .	99'85
Deuda Ferroviaria 5 x 100. . .	101'85
Cédulas Banco H potecario de España 5 x 100.	101'95
Cédulas Banco H potecario de España 6 x 100.	109'00
Cédulas Cdo. Local 6 x 100. . .	100'25
Cédulas Crédito Local Inter-provincial 6 x 100.	103'50
Obligaciones F. M. Z. A. 3 por 100 1.ª hipoteca.	217'50
Acciones Banco España.	599'00
Comp. Arrendataria Tabcos. . . .	242'00
Comp. Arrendat. Petróleos.	158'00
Ferrocarril Norte de España. . . .	173'50
Ferrocarril M. Z. A.	152'50
Sdad. General Azúc. Ords.	00'00
Unión Española Explosivos.	657'00
C.ª E. Minas del Rif. Portador. . .	344'00
Compañía Metropolitana.	140'00
C.ª Telefónica. Preferentes. . . .	115'25
C.ª Telefónica. Ordinarias.	130'00
Petrolillos.	29'00
Mengemor.	147'00

Cambios

París.	48'35
Bélgica.	123'50
Londres.	36'20
Suiza.	238'75
Italia.	59'10
New-York.	7'29
Alemania.	2'94

Servicio informativo del Banco de Aragón

EN LA IMPRENTA DE ESTE PERIÓDICO SE ADMITEN ESQUELAS HASTA LAS DOS DE LA MADRUGADA

Autobuses Huesca-Zaragoza

CIRCULAN DIARIAMENTE CON EL SIGUIENTE

HORARIO

Salidas de HUESCA:	Llegadas a ZARAGOZA:
Primer coche a las 8'45	Primer coche a las 10'30
Segundo » a las 18	Segundo » a las 20

Salidas de ZARAGOZA:	Llegadas a HUESCA
Primer coche a las 8	Primer coche a las 10
Segundo » a las 17'15	Segundo » a las 19'15

Billetes reducidos de ida y vuelta.—Encargos a domicilio.

Lea usted y propague "La Tierra,"

El diario de más circulación de la provincia

Donativos para los gastos electorales

El Comité electoral del frente contrarrevolucionario que patrocina la candidatura de derechas integrada por los señores Vidal, Romero, Moncasi y Retortillo, continúa recibiendo donativos para los gastos de propaganda electoral.

Conviene que las personas que quieran contribuir se apresuren a realizarlo cuanto antes, pues solamente así podrá el Comité conocer las cantidades de que dispone.

Las entregas pueden hacerse en nuestras oficinas (Villahermosa, 12, primero) o mediante ingreso en la cuenta corriente de don Mateo Estañ Llanas en la Sucursal del Banco de España en Huesca.

RELIGIOSAS Vides americanas

15 DE FEBRERO

Santos de hoy

Santos Faustino, Saturnino, Jovita.

Cultos del día

Las misas conventuales a las nueve y cuarto.

La Hora Santa se aplicará en sufragio de don Narciso Tornés.

El Rosario de la Aurora se celebrará mañana, a las seis, en la iglesia de San Lorenzo, aplicándose, en unión de la santa misa, en sufragio del alma de don Rafael Acebillo (q. e. p. d.)

J. F. de A. C.

Mañana, domingo, día 16, tendrá lugar en la iglesia de Santa Ana, a las ocho y media, la misa de comunión mensual obligatoria para todas las asociadas.

El lunes la Junta general.

Restaurant Bar Flor

Servicio especial para bodas y banquetes

Leandro Lorenz i Huesca

Porchos de Vega Armijo: Tel. 215

Lea V. LA TIERRA

¡AGRICULTORES!

Seguro especial contra los accidentes de trabajos agrícolas. **ANOREBAREIS MUCHO DINERO** si antes de contratar un seguro consultáis condiciones a la FIDES, Compañía de Seguros contra los riesgos de transportes y los accidentes de toda naturaleza o a su legado para esta provincia

Don Pedro Arregui Tornés.—Corredor de Comercio
Avenida de la Libertad, núm. 9, pral.—HUESCA

EFEMERIDES OSCENSES

FEBRERO

El día 15 de 1580 el ilustre Obispo don Pedro del Frago, dando cumplimiento a lo establecido en el Concilio de Trento, fundó nuestro Seminario, destinándole para capilla la que fué antiquísima parroquia de Santa Cruz, Capilla Real, denominada de Zuda o Azuda. Luego, a fines del siglo XVIII, el Obispo don Cayetano de la Peña, levantó a sus expensas el segundo piso de la obra antigua que hoy existe, haciéndose la parte nueva al final del siglo pasado. Don Pedro del Frago redactó los Estatutos, y los seminaristas habían de ser diocesanos, vestir loba larga y talar de color morado, cual los domésticos del sacro palacio apostólico romano, con mangas del mismo color, cuello y bonete: los no diocesanos, mangas negras: más tarde se substituyó por sotana manto y tricorno negros, usándose así hasta 1868 en que se cambió por sotana y fajín negros, beca azul y bonete. (V. el 2 de Febrero, el 23 de Septiembre y el 30 de Octubre).

El mismo día de 1691 el ilustre jurista don Franco de Villalba, que como su hermano Miguel estudió en Huesca, defendió en nuestra Universidad conclusiones de Jurisprudencia con su maestro el doctor don José Martínez del Villar, que murió siendo Obispo de Barbastro.

Ambos hermanos, que recibieron su instrucción en la Universidad Sertoriana, dejaron escritas obras muy meritorias del Derecho aragonés.

El mismo día de 1879 la Dirección general de Instrucción pública, dispuso el envío de trece cuadros en calidad de depósito para enriquecer el Museo de Huesca sobre la colección donada por don Valentín Cardener. (V. el día 14 de este mes).

El mismo día de 1900 la Sociedad la Eléctrica oscense, anterior a la Hidro-Eléctrica actual, tomó el acuerdo de dejar durante la noche encendidas las luces del alumbrado.

El mismo día de 1900 a las tres de la tarde, quedaba cerrada la suscripción de acciones de la Sociedad Hidro-Eléctrica Oscense, constituyendo un éxito formidable de los iniciadores don Severino Bello y don Manuel Bescós: hubo 334 suscriptores, cubriéndose trece veces la cantidad presupuestada, que ascendió a 3.912.700 pesetas. Muchas acciones solicitadas por telégrafo no pudieron ser admitidas. El acta fué autorizada por el notario don Benito Garcés. (V. el día 2).

(Del libro Efemérides oscenses de don Luis Mur).

Quando haya leído usted este periódico, entréguelo a un amigo. El hacer circular nuestra propaganda contribuye al servicio de nuestros ideales.

LA TIERRA
calle Villahermosa,
número 18, principal.
Teléfono número 75

ACADEMIA de CORTE y CONFECCION (Teoría y práctica)

Con privilegio exclusivo - Sistema Rovira - Patente número 71.173

Profesora: ALICIA MORENO

Padre Huesca, 2, 4.º : HUESCA

Rápida y sencilla enseñanza.—Intentando aprender el Corte, con este «Sistema», la alumna pronto consigue confeccionar toda clase de prendas.—Clases por horas.—Clases especiales, y a precios económicos, para las personas que tengan ocupación durante el día.—Horas de 10 a 1 y de 5 a 9

Venta de patrones

Se admite costura

Muchos muebles

Que se venden a precios baratísimos y que nadie puede competir.—Drogas, sosas, azufres, azulejos blanco y color, cocinas, etc., etc.

Hierros, Drogas y Ferretería Joaquín Lafarga: Huesca

Al dar la hora
de cada comida, tome usted una cucharada del poderoso reconstituyente, Jarabe de **HIPOFOSFITOS SALUD**

Aprobado por la Academia de Medicina para devolver la vitalidad a las mujeres **anémicas**

Puede tomarse en todo tiempo. No se vende a granel.

LAXANTE SALUD
normaliza suavemente la función intestinal. Grageas en cajitas. Pídanse en farmacias.

Aproveche la oportunidad que le ofrece la Casa de Muebles de **ANGEL LOPEZ** que por aglomeración de existencias dará a precios muy reducidos

Considerable rebaja de precios en Aparatos de Radio Enseñanza de Mecanografía y alquiler de máquinas, **PRECIOS MODICOS. - CINTAS A TRES PESETAS REPARACION Y LIMPIEZA DE MAQUINAS**

Venta de la insuperable máquina de escribir **Triumph Ramiro el Monje, núm. 27 : Huesca**

Comodoro



INSTITUTO DE ESTUDIOS ALTOARAGONESES
Diputación de Huesca

Portela da cuenta de las coacciones por parte de las izquierdas a unos candidatos por Sevilla

Información política

El ministro de la Guerra visitó al jefe del Gobierno para tratar de las medidas adoptadas para garantizar el orden público

En la Presidencia

MADRID.—A las dos de la tarde llegó el señor Portela Valladares a su despacho de la Presidencia, conversando con los informadores.

Les dijo que había recibido pocas visitas. Entre ellas a varios candidatos que luchan por Sevilla que vinieron a denunciar una serie de atropellos, coacciones y vejámenes de que son objeto por parte de las izquierdas.

Yo, recogiendo lo que sea justo de esa denuncia, daré instrucciones al gobernador civil para que cesen aquellas cosas que supongan impedimento a la libre propaganda.

Añadió después que la Prensa había recogido algunas informaciones en las que se daba cuenta de actos de caciquismo en la provincia de Lugo, negando que esto se hubiera producido allí.

Añadió que los traslados de funcionarios eran convenientes para destruir la máquina electoral que algunos habían armado, y que el Gobierno, al hacer los traslados no ha tenido para nada en cuenta la filiación política de los trasladados ni la de los nombrados, ya que una persona que llega a desempeñar un cargo a una provincia, en pocos días, no es posible que llegue al conocimiento detallado de lo que en ella ocurre.

Siguió diciendo Portela que la reiteración con que en la Prensa se habían hecho esas manifestaciones sobre lo que ocurre en Lugo le obligaba a salir al paso para que las cosas queden en el lugar que les corresponde.

Un periodista le dijo que en alguna provincia se decía que se había llegado a falsificar carnets de agentes de la autoridad y placas que utilizaban elementos extraños para obrar libremente.

—No lo creo, ni es posible que nadie se atreva a jugar con la ley.

En Guerra

El general Molero, después de despachar con el general Franco, recibió en su despacho a los generales López Ochoa y Cabanellas.

Manifestaciones de Portela

A las seis y cuarto de esta tarde llegó de nuevo a la Presidencia el jefe del Gobierno.

Los periodistas le dijeron que había causado extrañeza el hecho de que a los detenidos pertenecientes a determinado partido político se les hubiese encontrado licencia de uso de arma, facilitadas por medio de volantes.

Dijo el señor Portela que no era de extrañar, pues se había procedido con arreglo a unas facultades que concede determinado reglamento, pero que había dado órdenes para que solamente el ministro

de la Gobernación pueda conceder los permisos.

Añadió que se habían dado órdenes en el sentido de intensificar los cacheos.

Llega el ministro de la Guerra

Momentos después llegó a la Presidencia el ministro de la Guerra, general Molero, quien, al salir de la entrevista con el jefe del Gobierno, manifestó:

—Vine para tratar con el señor Portela de las medidas y precauciones adoptadas con el fin de garantizar el orden durante la jornada de las elecciones.

Para no restar fuerza a los contrarrevolucionarios

El señor Izquierdo Jiménez, en el Congreso facilitó una nota en la que explica su retirada de la candidatura por Ciudad Real. Igual ha hecho en Jaén. Ello obedece al deseo de no restar ni un voto a las derechas. Ha aconsejado a sus amigos que no se le dé ni un solo voto y que se haga a la candidatura contrarrevolucionaria.

Termina en su nota diciendo que esta actitud debería de servir de ejemplo a muchos que, teniendo siempre los nombres de España y República en los labios, demuestran, con su torpe conducta, no servir ni a una ni a otra.

Para aclarar un suceso extraño

MADRID.—Esta mañana, la policía y el Juzgado realizaron trabajos en relación con la muerte de Vicente Martell, que fué conducido a la Casa de Socorro del Puente de Vallecas, ingresando ya cadáver. Fué llevado por unos desconocidos que, inmediatamente se dieron a la fuga.

Se cree que este hecho no responde a un carácter social y sí, a motivos de índole privada.

El juez ha tomado hoy declaración a la novia de Vicente Martell.

Lo que ha costado el "tubo de la risa"

MADRID.—Un gestor del Ayuntamiento ha manifestado hoy que al Estado le ha costado la importación de un tubo de doce millones de pesetas el famoso «tubo de la risa», genial concepción del ex ministro socialista Indalecio Prieto. Después de gastar esa cantidad, las obras, abandonadas, constituyen un grave peligro, pues fácilmente puede ocurrir cualquier hundimiento de importancia.

Dicho gestor ha pedido al Ayuntamiento que se dirija al Estado para que ponga remedio a lo hecho por el ex ministro Prieto.

Candidatura del Frente Antirrevolucionario

Lorenzo Vidal Tolosana
José Romero Radigales
José Moncasi Sangenis
Cirilo Martín Retortillo

Por si no recibe usted en su domicilio la candidatura, corte ésta por los puntos, y utilícela para votar; pero sin tacha ni sustitución alguna.

Cosas electorales Extranjero Barcelona

Para que se retire la candidatura fascista por Madrid

MADRID.—«España Femenina» ha recogido una nota en la que se pide por un periódico de derecha que sea retirada la candidatura fascista por Madrid con el fin de colaborar así en el mayor triunfo del frente contrarrevolucionario en la capital de España. Igual deseo expresa un diario de la noche que no recata sus predilecciones por el fascismo español.

Dice Royo Villanova

El candidato independiente del frente contrarrevolucionario por Madrid (capital), señor Royo Villanova, ha manifestado esta tarde que en su intervención en el acto del Teatro de la Comedia, tratará de un asunto nuevo: «Lo que sería Madrid si las izquierdas, los estatistas, triunfaran».

Añadió que no comprendía cómo se atreven a pedir los votos a Madrid quienes buscan anular su personalidad mediante la concesión de Estatutos.

Un extraordinario de «Ya»

El diario madrileño de la noche «Ya», publica un nuevo extraordinario con suplemento gráfico muy interesante, dedicado a las elecciones.

Publica curiosas fotografías y unas manifestaciones de los candidatos del frente contrarrevolucionario por Madrid.

Da una relación de afiliados a Acción Popular que han caído víctimas de los enemigos en su lucha por el ideal. Con unos gráficos muy oportunos critica el programa expuesto por el frente de izquierda.

Favoreciendo la causa contrarrevolucionaria

Don Alfonso Aleix y don Bernardo de Alma, que aparecían como candidatos agrarios por Madrid, provincia, se han retirado para favorecer la causa contrarrevolucionaria. Igual actitud ha tomado el señor Rodríguez Torres.

Una protesta

El Comité ejecutivo del partido de Unión Republicana ha publicado una nota de protesta por la destitución de los Ayuntamientos de Alicante, Alcoy y Orihuela.

Se culpa de todo al señor Cámara.

Manejos de las izquierdas

Las izquierdas, en su desesperado esfuerzo para conseguir sacar a flote la candidatura por Madrid, están apelando a toda clase de procedimientos.

Uno de ellos ha sido el hacer circular unas candidaturas con los nombres de Largo Caballero, Aznar, Pestaña y el comunista Díaz, que pudieran ser los supervivientes de la catástrofe.

El pánico es tan grande ante la inminencia del naufragio, que cada uno de los candidatos procura salvarse, sin que le importe nada del hundimiento de sus compañeros de candidatura.

Favoreciendo la causa contrarrevolucionaria

CIUDAD REAL.—El candidato perteneciente al partido liberal demócrata por esta provincia don Hipólito Jiménez, ha retirado su participación en la lucha electoral y recomienda que sus amigos y simpatizantes voten a los candidatos del frente revolucionario.

Conducta igual

MURCIA.—Los candidatos monárquicos e independientes que luchaban aislados, han retirado sus candidaturas con el fin de sumar votos al frente contrarrevolucionario.

El candidato disidente de izquierda Republicana ha publicado un manifiesto en el que se dice que ha rechazado la propuesta que se le ha hecho de abandonar la lucha electoral a cambio de un alto cargo.

Denuncia que el candidato de izquierda Republicana, compra votos.

Alcalde destituido

ALICANTE.—Ha sido destituido el alcalde señor Carbonell, por su actuación desde el momento en que fué repuesto. Le ha sustituido en el cargo el anterior presidente de la Corporación municipal.

Dice el gobernador

OVIEDO.—El gobernador civil ha manifestado sobre unos reproches que se le dirigían acerca de la actuación un tanto pasiva de la Benemérita por no intervenir al ser insultadas unas jóvenes de Acción Popular por otras mujeres, que no se iba a adoptar actitudes extremas por la actuación «de un grupo de deslenguadas».

Añadió que él ha de actuar con toda imparcialidad y que hará respetar la ley, sea cual sea el resultado de la contienda electoral.

Se trata de desplazar al candidato comunista

CIUDAD REAL.—Se trata de desplazar de la candidatura del Frente Popular al candidato representante del partido comunista.

El hueco que así se había de producir en la candidatura parece que se reserva para el actual ministro de Obras Públicas don Cirilo del Río, quien ve inminente su fracaso en la lucha del domingo.

El señor Del Río estuvo en Aldea del Rey y el vecindario le hizo objeto de tal recibimiento, que se quejaba luego ante sus acompañantes de que un ministro fuera objeto de tales tratos.

En Calzada de Calatrava habló para dirigir fuertes ataques al señor Pérez Madrigal.

Los candidatos derechistas desplegaron gran actividad en la propaganda por toda la provincia.

Las impresiones que se recogen en los pueblos son en el sentido de afirmar un gran triunfo de los contrarrevolucionarios.

Se comenta mucho la hostilidad que en muchas partes encuentra el ministro de Obras Públicas.

Ya están los revolucionarios traidores a España ofiando los dientes para entrar a saco en vuestros ganados. Ahuyentadlos antes que hayan saciado su odio destructor en vuestra hacienda; antes de que vuestra desesperación no tenga remedio.

¡El lobo rojo es más sangriento que el lobo de las montañas! Este se juega la presa frente al mastín: el lobo rojo es cruel, cobarde y traidor a su Patria.

¡Defendedos del lobo rojo votando a las derechas, que son España.

Los extranjeros indeseables abundan mucho en Madrid

MADRID.—El diario de la noche «Ya» dice en su número de hoy, que desde hace muy pocos meses, está aumentando en forma alarmante el número de extranjeros indeseables que se han acomodado en Madrid.

El mayor número de ellos no se sabe de qué viven, y otros disfrazan con cualquier ocupación, la verdadera finalidad de su permanencia en España.

Añade que la Dirección General de Seguridad tiene noticias de los sitios en que se reúnen, de los españoles que acuden a esas reuniones y del reparto que se hace en los días de cobro.

Termina la información diciendo que una simple orden del señor Portela bastaría para que esos indeseables salieran de España y evitar así su acción corruptora unas veces y criminal otras.

Los sargentos y brigadas tienen derecho a votar

MADRID.—«El Diario Oficial de Guerra», publica una disposición por la que se reconoce a los sargentos y a los brigadas igual derecho que los oficiales para votar.

Monopolio del petróleo

VARSOVIA.—Hoy ha sido establecido el monopolio del Estado para la exportación del petróleo. Los productores tendrán que dar cuenta de su producción a la organización del Estado que se encargue de dar salida al petróleo.

La ex infanta Beatriz

ROMA.—Con toda felicidad ha dado a luz una niña la ex infanta española Beatriz.

Después de una agresión

PARIS.—Los periódicos publican comentarios de protesta por la agresión de que fué víctima el jefe socialista León Blum.

Los locales de Acción Francesa han sido clausurados y sellados.

El Crucifijo en las Escuelas portuguesas

LISBOA.—La Asamblea Nacional ha aprobado la reforma del ministerio de Instrucción.

En la discusión, que ha durado varios días, han intervenido varios diputados.

Con arreglo a la base 13, aprobada en dicha reforma, se dispone que en todas las escuelas primarias y elementales se coloque un Crucifijo detrás del profesor y por encima de su silla, como símbolo de la Religión cristiana.

También, de acuerdo con dicha reforma, se dará instrucción militar con carácter obligatorio a toda la juventud portuguesa.

Galerna en el Canal de la Mancha

LONDRES.—A consecuencia de una galerna muchos buques han tenido que buscar refugio en el puerto de Plymouth. Siete personas han resultado muertas.

Manifestación sangrienta

MEJICO.—Según informa el diario «La Prensa», un maestro y cinco campesinos han resultado muertos y catorce personas heridas durante una manifestación que tuvo lugar en el pueblo de Hopchen.

Temporal de nieve en Grecia

ATENAS.—A consecuencia de terribles tormentas de nieve han perecido 15 personas y otras muchas han resultado heridas.

Las comunicaciones están cortadas.

Se han registrado sacudidas sísmicas en diversos sitios.

Un muerto y ocho heridos en accidente de aviación

BARRANQUILLA (Colombia)—Un avión bimotor, procedente de Bogotá, al aterrizar en el aeropuerto de la orilla del río Magdalena, chocó contra un árbol y volcó.

El piloto Gautoff resultó gravemente herido, su mujer muerta y siete pasajeros también heridos.

Entre ellos se encontraba el auxiliar del diario «El Tiempo», de Bogotá, Enrique Santos.

Los heridos han sido hospitalizados y operados.

Teléfono de «La Tierra»; 75

Dencás, respira

Parece que la policía ha conseguido incautarse de un manifiesto que Dencás, ex consejero de Gobernación, dirigía desde Bruselas.

Viva la libertad

Cuando unos repartidores de candidaturas de derechas estaban entregados a su labor, fueron molestados por varios elementos izquierdistas.

El público, que presenció la coacción intolerable, se puso de parte de los repartidores de candidaturas.

Manifestaciones del director general de Seguridad

MADRID.—Al recibir este medio día el director general de Seguridad, señor Sanlago a los periodistas, les manifestó que había adoptado algunas medidas en relación con la propaganda electoral.

Ha sido prohibido el uso de las armas de fuego de todos aquellos que participen en la contienda electoral. A todos aquellos que se dediquen al reparto de candidaturas, a fijar carteles, etc., les serán quitadas las armas aun cuando lleven la correspondiente licencia para su uso.

Se funda esta medida que estas licencias son concedidas para usar el arma como medio de defensa personal, pero no para utilizarla en estos menesteres electorales.

También manifestó que había prohibido el reparto de candidaturas en cafés, bares, teatros y cines.

Plan de emigración a la Unión Soviética

GINEBRA.—Según anuncia la Prensa suiza se ha constituido en Biel, bajo la presidencia de un concejal socialista, un comité que se propone fomentar la emigración a la Unión Soviética, para realizar un plan de una colonia suiza en el mar Caspio.

Entre los futuros colonizadores se encontrarán más de 200 personas, naturales de Biel, donde la desocupación, sobre todo en la industria relojera, es muy fuerte.

El diario «Gazette de Lausanne» supone que el plan de colonización sólo tiene por finalidad facilitar la creación de fábricas de relojes en Rusia, con ayuda de expertos suizos del ramo.

Como se recordará el Gobierno suizo se ha negado hace poco a permitir la exportación de piezas sueltas para relojes destinadas a Rusia.

¿Dos mujeres atracaron a Borah?

WASHINGTON.—El «Daily News» informa que el senador William E Borah, republicano, candidato a la Presidencia, ha sido recientemente víctima de un atraco intentado por dos muchachas vestidas de hombre.

Sin embargo, el senador Borah se niega a comentar el hecho y lo desmiente.

†

TERCER ANIVERSARIO

POR EL ALMA DE LA SEÑORITA

Concepción Faulo Gil

Que falleció en Tabernas, el día 17 de Febrero de 1933

Habiendo recibido los Santos Sacramentos

R. I. P.

El lunes, 17 del corriente, se ofrecerán por su alma los siguientes sufragios: Las misas que se celebren en la iglesia de la Catedral, capilla del Santo Cristo de los Milagros, a las ocho y media y nueve; en la de San Pedro, altar de Nuestra Señora del Carmen, a las ocho y nueve y cuarto; en la de San Lorenzo, Oratorio, a las siete y media y ocho y media; en el Hospital, a las seis; en el Amparo, a las seis y media; en las Migueles, a las siete, y en Santa Teresa, a las ocho, y las que se celebren en las parroquias de Tabernas, Loarre, Igríes, Sangarrén y Vicién.

Sus hermanos y demás familia, agradecerán la asistencia y oraciones.

Tabernas, 15 de Febrero de 1936.